

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Recompensas a los héroes de África

Madrid.—El Gobierno ha dado a la publicidad la lista de recompensas que concederá con motivo de la campaña de África.

Entre ellas figuran el ascenso de Jorge Soriano al General de División el de Brigadieres a los coroneles Alfonso Caviello, José Sánchez Toca, Angel Dolla, Félix Vera, Francisco Franco, hermano del aviador y Jefe del Tercio de Marruecos y Joaquín Fanjal.

Se otorgan nueve grandes cruces y 28 ascensos de tenientes coroneles a coroneles. Además otras varias recompensas. Todas se le han dado a los que más se distinguieron en la campaña, algunos de los cuales fallecieron en ella.

A la lista de recompensas acompaña una nota del Gobierno que explica la justicia de las mismas y anuncia otras recompensas para los comandantes, capitanes, oficiales, clases y soldados que las han merecido.

El hermano de Mussolini y el fascismo

Milán.—Aralno Mossolini hermano del premier apoya un editoría publicado en el POPOLO D' ITALIA la reciente orden del Premier de que los fascisti se alistaran en la milicia....

El fascismo dice, venció las mentalidades débiles del interior.

Ahora se encuentra frente a otra forma de casi servidumbre, es decir la de los soldados de latón y los su-

puestos soldados. Los informes de las reuniones provinciales son muy instructivos por este nuevo movimiento tiene que realizar muchas cosas y señores, es una cuestión de entrar en filas o marcharse.

Los tribeños drusos quieren negociar la paz con los franceses

Beirut, Siria.—Los tribeños drusos que han estado luchando contra el régimen francés han pedido que abran negociaciones directas de paz según informa una agencia de noticias.

La solicitud se contiene en una carta que al Alto Comisario francés Henry de Jouvenel, ha dirigido a nombre de la nación drusa El Atrash Pasha.

M. de Jouvenel ha contestado que primero es necesario que los drusos dejen las armas.

Es de \$ 339 581,000 el presupuesto militar de los Estados Unidos

En el presupuesto del Departamento de Guerra que fué presentado a la Cámara de Representantes, se proyecta mantener al ejército y las organizaciones de reserva con el mismo número de efectivo que tienen en la actualidad.

La medida establece un gasto de \$ 339,581,000 que representa un aumento de \$ 6,965,000 más de lo que hay disponible en la actualidad.

Esta cifra es \$ 1,087,000 mayor de lo que se había calculado previa-

mente en el presupuesto y es esta la primera vez que en el Congreso actual se exceden las recomendaciones presupuestas.

Con estos créditos se proyecta continuar durante un año más con un promedio de 118,582 hombres y 11,786 oficiales, rebajando sin embargo la fuerza de las Filipinas de 8,000 a 7,000 hombres.

El Teniente Coronel J. I. McMullen de la oficina del Fiscal General declaró que el consejo de guerra que juzgó al Coronel William Mitchell costó aproximadamente 35,000.

Bolivia someterá al arbitraje su problema con la República Argentina

Ginebra.—Según información que la agencia americana ha enviado espontáneamente a la Secretaría de la Sociedad de las Naciones, Bolivia piensa someter el arreglo de los límites de su frontera con la Argentina a la Sociedad, o bien, a una tercera potencia.

Un técnico americano estudiará en el Perú el cultivo de la caña

Washington.—Hasalido para Perú el doctor A. H. Rosenfeldt, quien era tecnólogo de caña azucarera al empleo del gobierno de Puerto Rico y también ha sido director de la Estación Azucarera Experimental de la Argentina. En el Perú hará un estudio profundo de los problemas de los cultivadores de caña de azúcar y algodón antes de recomendar los planes y expertos que han de hacer

frente a los distintos problemas que se han presentado a los productores de azúcar y algodón, problemas estos que varían en las distintas secciones de la costa peruana.

Se presentan a colaborar las tribus residentes en la proximidad de la zona española

Larache.—El general Sanjurjo ha hecho interesantes declaraciones diciendo que la situación mejora por momentos y que los educares limítrofes a nuestra zona, se prestan a colaborar en la obra de saneamiento y explotación de los recursos naturales del país. El cabecilla dispone de poquísimas harcas, estando la mayoría de nuestro lado.

Las próximas operaciones de primavera, no ofrecen duda en cuanto al éxito.

Preséntase a la Unión Panamericana un plan para un Código Mundial

Washington.—El doctor James Brown Scott, presidente del Instituto Americano de Derecho Internacional, presentó a la Junta del Gobierno de la Unión Panamericana un proyecto de Código de derecho internacional privado que ha preparado para la Comisión de Juristas Internacionales de Río de Janeiro.

El Instituto ha preparado este Código así como también una serie de convenios para la codificación del derecho internacional público, el cual se le presentó a la Unión Panamericana en marzo pasado.

El prólogo del Código ha sido escrito por el doctor Antonio Sánchez de Bustamante, de Cuba, que es juez del Tribunal Permanente de Justicia de la Haya.

El proyecto de derecho internacional privado que se sometió se revisará y presentará junto con una serie de convenios de derecho internacional público a la junta que celebrará el Instituto Americano en Montevideo de aquí a dos meses antes de que se reúna la Comisión Internacional de Juristas en Río de Janeiro en fecha del año entrante que se señalará por el gobierno de Brasil.

La Comisión se compone de dos miembros por cada país y el resultado de sus deliberaciones se le presentará al Sexto Congreso Panamericano que ha de celebrarse en la Habana en Enero 1918.

Se propone una ley en E. U. para evitar Bodas Inter Raciales

Washington.—Senador Blease por el Estado de Carolina del Sur, presentó una moción en el Senado proponiendo la aprobación de una ley que prohíba el matrimonio entre individuos de la raza blanca y los de raza de color, así como el establecimiento de apartados y coches separados en el distrito de Columbia. Al presentar la moción, mister Blease declaró que deseaba impedir en lo sucesivo, uniones como las de Rubinlander y del boxeador Jack Johnson, que constituyen espectáculos muy desagradables.

Pasa a la cuarta página

Se cambió la autoridad de San Francisco de Dos Ríos

Se consideró y aprobó en el Secretariado de Gobernación y Policía el nombramiento de don Rafael Arias Acuña como autoridad del distrito de San Francisco.

Ofició al anterior ex agente de policía para que le haga entrega de la oficina y enseres.

Oscar II, Anecdótico

El extinto rey de Suecia, Oscar II, como amigo de la educación de la infancia, no desdenaba visitar a menudo las escuelas. Un día fué a un colegio de niñas y pidió permiso a la profesora para dirigir a las alumnas algunas preguntas de historia.

—Veamos, preguntó—¿pueden citarme los nombres de grandes reyes de Suecia?

—Gustavo Adolfo—respondió una de las niñas.

—Carlos XII añadió otra.

—Oscar II—dijo una chiquilla.

Sorprendido el rey por aquel acto de cortesía, le pidió que citara un hecho notable de su reinado.

La alumna se quedó un momento pensativa, se volvió roja y se puso a llorar exclamando:

—No... no sé... ningu... no!

El monarca, acariciándola, procuró consolarla, diciéndole:

—No llores, hija mía, que yo tampoco sé ninguno.

Instrucciones para la matrícula escolar

Los niños solo se matriculan acompañados de sus padres, tutores o personas de respetabilidad.

Para primer grado es indispensable la constancia de nacimiento, pues deben ser 8 años cumplidos.

La dirección debe indicarse claramente por avenidas y calles, con los rumbos debidos y el número de la casa. Se debe indicar a la vez el establecimiento comercial o edificio público más inmediato.

Las horas serán de las 8 a las 11 por la mañana y a las 13 a las 16 horas.

El lunes y el martes solo se matricularán los niños que estuvieron

el año pasado en la escuela que lo solicitan el presente.

Miércoles y jueves se matricularán los niños que vivan a 500 mts. de la escuela y el viernes y sábado los restantes.

No se admiten niños de distritos fuera de San José, si en ellos hay los grados para los cuales pretenden adquirir matrícula aquí.

Para conceder la excepción, se necesita el permiso escrito del presidente de la junta.

Los niños de las escuelas privadas deben presentar también su nota y están sujetos a la aprobación del inspector de provincia y a un exa-

men en los primeros días de marzo.

Si no se tiene la hoja de nacimiento se solicitará una autorización en la oficina de la Junta de Educación donde dan una cédula para que el Registro Civil la expida sin gastos.

Los alumnos aplazados se inscribirán provisionalmente en el grado que pudiera corresponderles pero tienen que soportar un examen el 15 de marzo para acordarseles la promoción en firme.

La solicitud de útiles para los niños pobres no urge al matricular y se manda luego por escrito acreditando la pobreza con la firma de dos testigos honorables.

Se deben prohibir los tanques de agua en las casas?

Conversando ayer con un distinguido abogado que en años anteriores fué Gobernador de esta ciudad, nos hizo ver la inconveniencia de permitir tanques de agua en las casas y bombas eléctricas. Cree nuestro informante que los tanques almacenan una enorme cantidad de agua que falta para las necesidades del día. Además casi todas las boyas funcionan mal, y las bombas sacan hasta la última gota.

¿Tendrá razón nuestro informante Sr. Gobernador?

Varias Notas

El camión N° 1367, color gris llegó ayer procedente de Grecia, y se ha encargado del servicio de comunicaciones de esa ciudad. Es muy cómodo y elegante y llevará también pasajeros hasta Alajuelita.

Ya se han puesto a la venta las fórmulas de pagaré de 25 cts. que se habían agotado en el Banco de Costa Rica.

Don León Cortés ha sido elegido como apoderado judicial de la Cruz Roja de Alajuelita y tramita las solicitudes de las construcciones que allí se hacen.

Origen de la frase "Ahí me las den todas"

Había una vez un tramposo que a todo el mundo debía y no pagaba a nadie. Uno de sus acreedores se fué a quejar al juez el que mandó al deudor un alguacil con la intimación de que pagase al punto. El alguacil era muy grave y por respuesta a la intimación recibió una bofetada. Volvió al juzgado y dijo al juez:

—Señor, cuando voy a notificar algo de parte de usía, ¿a quién represento?

—A mí—contestó el juez.

—Pues, señor—prosiguió el alguacil, señalando su carrillo,—a esta cara de usía han dado una bofetada. —Ahí me las den todas—repuso con calma el juez.

Mejoras en la Fábrica de Cigarrillos

La Republic Tobacco Company establecida en el Barrio de Aranjuez de aquí inicia, una gran reforma. Está reinstalando su sistema de calderas por uno mejor y para eso ha comisionado a la firma J. B. Copeland y Cía. que tiene su representante. El trabajo es de lo mejor y las mejoras en la factoría son muy importantes.

El limón y las víboras

Un agricultor fué mordido por una víbora de cascabel hallándose ocupado en las tareas del campo. Sin impresionarse por el contratiempo, tomó un limón agrio, lo cortó en dos mitades, a las que adicionó sal de cocina, las puso después activamente al fuego, y cuando hervían se las aplicó alternativamente sobre la mordedura a manera de cauterio, repitiendo la operación durante unos instantes; después colocó una ligadura en la parte superior de la pierna, y en dar importancia al caso volvió de nuevo a su trabajo, que ejecutó durante todo el día.

El agricultor manifestó que después de mordido por la víbora, y gracias a esta medicación, apenas sintió leve peso en la cabeza, el que desapareció en seguida de la cauterización.

Resulta probado, en efecto, que el limón ácido tiene muy recomendables propiedades.

Conceptos sobre los libros

Las obras donde entran Dios y la religión serán siempre superiores a las que versan puramente sobre cosas humanas.—(Montalvo).

Un buen libro te enseña lo que debes hacer, te instruye sobre lo que debes evitar y te muestra el fin a que debes aspirar.—(San Bernardo.)

En la lectura debe cuidarse de dos cosas: escoger bien los libros y leerlos bien.—(Balmes.)

¡Dichosos los libros que nos enseñan a creer, a esperar y a amar! ¡Dichosos los hombres que los escriben! ¡Qué apaciblemente mueren, rodeados de sus obras, que se disponen a seguirlos!—(Francisco Navarro Villoslada, (Autor de «Amaya»).

Un buen libro es un legado precioso que hace el autor a la humanidad.—(Adison.)

Cuanto mejor es un libro, más tarda en venderse, porque su venta está en razón inversa del tiempo preciso para comprender y aquilatar su mérito.—(Balzac.)

Si yo conociese un libro mejor para hacer de María una niña respetuosa y tierna, buena mujer y digna madre, se lo enseñaría; pero, a la verdad, en el mundo no conozco más que el catecismo que le pueda enseñar todo esto; ¡ojalá que, para felicidad suya y demás, crea, ame y practique cuanto en él se indica!—(Diderot).

¿Sabéis la influencia de las novelas, cuántas cabezas ha trastornado la *Heloise* de Rousseau, cuántos suicidios ha causado el *Verther* de Goethe? Desde *Madama Sand* las demandas de divorcio, que antes eran escándalos raros, se han aumentado en más de una tercera parte.—(A. Karr.)

Argüir contra una novela buena, es abrirle campo a una mala novela.

Para la ciencia prefiere los libros más recientes, para las letras los más antiguos.—(Lytton).

El que mata a un hombre mata a un ser razonable creado a semejanza de Dios; pero el que destruye un buen libro destruye la razón misma y la propia representación de la divinidad. Viven muchos hombres que son inútiles cargas en

la tierra; en cambio, un buen libro es la substancia misma de un espíritu superior, recogido cuidadosamente y embalsamada para que le sobreviva.—(Milton).

Si deseas que la lectura deje en ti huellas profundas, límitate a algunos sabios autores y empápate en su substancia. Estar en todas partes es no estar en ninguna. Una vida pasada viajando hace conocer muchos hombres y pocos amigos. Lo mismo sucede con los lectores impacientes que devoran un inmenso número de libros sin predilección por ninguno.

Los alimentos no nutren la sangre y los músculos sino cuando se dijeren, los alimentos del espíritu también necesitan ser dijidos.

No leáis sino libros generalmente estimados: es señal de un estómago enfermo comer de todos los manjares, los cuales, lejos de aprovecharle, solo sirven para debilitarle más.

No es preciso tener muchos libros, sino tenerlos buenos.

(Séneca)

Tarifas para Tarrazú

Ha conocido el Gobernador y la Inspección de Municipalidades, de la tarifa de impuestos y servicios municipales del Cantón de Tarrazú. Elementales fueron los reparos, y por eso ya se despachó el documento con el V. B. de ley para que se aplique desde el 1.º de marzo próximo.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 50 al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Se pagará de eventuales un sueldo

El reciente detalle del presupuesto de policía de Villas y Pueblos, no dió para el pago de la Autoridad del Caserío de Cedros de Montes de Oca, por lo cual el gobierno ha ordenado que tal sueldo se gire de la partida de Eventuales de Policía.

Así se le ha comunicado al Gobernador.

Publicaciones recibidas

Acusamos recibo de los Nos. 1, y 2, de «El Hogar Católico» revista que es órgano de la Sociedad de Padres de Familia, establecida en Santo Domingo de Heredia.

Su material es variado e instructivo.

He aquí su contenido: Dos palabras.—La familia, fundamento de la sociedad.—Algo de broma pero que resulta cierto.—Sección recreativa.—La Virgen del Rescate.—Ignorancia religiosa.—Cultura y más cultura.—La moderna ilustración.—El juicio particular.

Agradecemos el envío.

Personales

Ha restablecida ya don Gonzalo Marín.

—En una larga guía por la vieja carretera de Carrillo, estuvo el Dr. Vargas Araya.

—Don Terencio Peralta pasará a desempeñar una plaza de profesor en un colegio de provincia.

—El presbítero Acuña estuvo aquí, procedente de Heredia.

—Don Ricardo Pérez Cabrera fijará su residencia en Villa Santa María para donde se le nombrará Director de la Escuela.

—Doña Josefina de Huertas ha estado varios días demasiado enferma, lo que lamentamos.

Investigando sobre un suceso de automóvil

El Sr. Gobernador Esquivel se ha preocupado mucho por el tráfico y ahora para castigar al chofer culpable del vuelco del camión que regresaba el día 10 del corriente de Coronado, lleno de viajeros que quedó cerca del Asilo de Pobres, ha ordenado levantar una información al jefe del tráfico. Posiblemente se la va a quitar la patente de chofer.

Por su parte el jefe político de Goicoechea debe completar los datos de este suceso que pudo haberle costado la vida a todos los pasajeros.

Ayer se reunió la Cruz Roja

Esta benémerita institución reorganiza ya su asiduo trabajo interrumpido por el veraneo de los socios que componen el Comité Central.

Ayer a las 14 horas se hizo la primera reunión en la oficina de la tesorería, frente a Alsina.

Se va a considerar ya en firme la posibilidad de hacer 50 viviendas más. Para el 19 de marzo se va a preparar una gran fiesta

Se va a fundar una escuela de solo sextos grados

Ayer los directores de esta capital consideraron la posibilidad de concentrar en un solo grado todas las secciones de sexto grado, tanto de varones como de niñas en una sola escuela.

Si el plan cuajara, las lecciones se darían bajo el sistema de profesorado y entonces se obtendrán grandísimas ventajas porque a los programas se les daría completa intensidad.

LA PATA DEL PAVO

Cierto día dos viajeros, padre e hijo, se dirigían a lomos de una mula a la feria de Aviñón, con objeto de mercar algunas reses que necesitaban para las labores del campo y provisión del matadero.

Llegada la noche, después de larga caminata, y rendidos de cansancio, se detuvieron en una posada para cenar y permanecer en ella hasta el siguiente día.

—Entra en el albergue—dijo el padre al hijo—y encarga la comida mientras acomodo los bagajes y coloca la mula en el establo.

—Muy bien—contestó el muchacho.

Este golpeó la puerta antes de pasar adelante, dando prueba de buena crianza, y como nadie le respondiera, avanzó hacia el interior, y apuñeando la mesa, gritó con cuanta energía le permitían sus pulmones:

—¡He! ¡Posadero! ¿Hay algo que comer para dos personas en esta casa?

El aludido se presentó limpiándose la boca con la mano, y repuso:

—Llegáis en buena hora. Precisamente he puesto en el asador un pavo capaz de resucitar un cementerio. Ya se halla a punto de comestible, dorado y jugoso como una bendición de Dios.

Y acto seguido, flanqueado por dos platos de barro y un jarro ventruado lleno de vino del Ródano, apareció sobre la mesa.

Era un animal magnífico, apetitoso, que esparcía por la estancia un perfume sugestivo.

Tan sugestivo, que el joven resistía difícilmente al deseo de empujar a comérselo, sin esperar más tiempo a su padre, que, en realidad, tardaba demasiado para su hambre.

¡Qué ave tan atrayente! ¡Como brillaba bajo los trozos de lonchas de tocino que le adornaban! ¡Qué tentación para un joven estómago extenuado por una jornada inacabable.

Colmada su impaciencia, se proveyó de un cuchillo y de un tenedor y trinchó con gran habilidad una pata del pavo, que devoró en un santiamén, después de haber arreglado el ave en forma que no se conociera el despojo.

Por fin, llegó el padre, sentóse en la mesa, y restregándose de satisfacción las manos a la vista del bien oliente azado.

—¡Ja! ¡Ja! Vamos a decirle dos palabras a este caballero—indicó, lleno de satisfacción, el aldeano.

Pero al alzar el pavo lanzó un grito de sorpresa.

—¡Cómo! ¡Solo tiene una pata!—exclamó con asombro.

—Sin duda—repuso el muchacho—en este país los pavos únicamente están dotados de una pata. ¡A veces la Naturaleza se muestra tan extraña!

—Puede ser—replicó el padre, no muy convencido.

Sin embargo, no inistió en sus observaciones, y cada cual se distribuyó la parte que le correspondía.

Satisfecha el hambre que los atormentaba, ambos se pusieron en pie.

—Antes de acostarnos—dijo el padre—vamos a ver si el mulo tiene pienso en abundancia.

—Me parece bien—accedió el chico.

Y provistos de una linterna se encaminaron al establo, a fin de comprobar la alimentación de la caballería.

Encima de un perchero rústico hallábanse todas las aves de la posada, inmóviles y durmiendo sobre una sola pata, como tienen por costumbre.

En el primer término se encontraron seis preciosos pavos.

—Mirad, padre—observó rápidamente el joven.

—¿Qué he de mirar?—preguntó el labriego.

—Los pavos que están en la percha.

—Ya los veo.

—Pero no se fija....

—¿En qué?

—En que sólo tienen una pata.

—Cierto.

—¿No se lo dije yo?

Lo recuerdo perfectamente.

—En ese caso, ya no cabe duda sobre la condición de los pavos en esta región.

—Espera un poco—contestó el campesino.

Y lanzó un largo y agudo silbido.

Despertados de pronto los pavos, dejaron caer la otra pata, que tenían replegada al calor de las plumas.

—¿Lo ves?—exclamó el padre.

Y durante breves momentos se complació en gozar de la confusión de su hijo.

Pero no disfrutó mucho tiempo.

El muchacho repuso:

—Pero padre mío, ¿por qué no silbasteis, puesto que conocías la receta, cuando estábamos delante del asado? ... Tal vez hubiese surgido la pata que faltaba.

JULES REVET

Próximo el curso lectivo de 1926 LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Linares

pone en conocimiento de las Juntas de Educación y de los padres de familia que acaba de recibir un grande y variado surtido de bultos para niños y niñas, cuadernos de milímetros, rayado común, música, dibujo, y gruesos para diarios de maestros; cajas con llaves para escolares, compases, borradores, plumas, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1.º, 2.º, 3.º y 4.º y el SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza

LECTURA AMENA
 ACABAMOS DE RECIBIR
 un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros
 Precios económicos
 LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
 San José, C. R. - Teléfono No. 40

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

Palabra Divina

Domingo I de Cuaresma



En aquel tiempo Jesús fue conducido del espíritu de Dios al desierto, para que fuese tentado allí por el diablo; y después de haber ayunado cuarenta días con cuarenta noches tuvo hambre. Entonces acercándose el tentador le dijo: "Si eres Hijo de Dios, di que estas piedras se conviertan en panes." Más Jesús le respondió: "No sólo de pan vive el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios." Después de esto le transportó el diablo a la santa ciudad, y le puso sobre lo alto del templo; y le dijo: "Si eres el Hijo de Dios, échate de aquí abajo. Pues está escrito: Que te ha encomendado a sus ángeles, los cuales te tomarán en sus manos para que tu pie no tropiece contra alguna piedra." Replicó Jesús: "También está escrito: No tentaras al Señor tu Dios." Todavía le subió el diablo a un monte muy encumbrado; y mostróle todos los reinos del mundo y la gloria de ellos; y le dijo: "Todas estas cosas te daré, si postrándote delante de mí me adoras." Respondió entonces Jesús: "Apártate de ahí, Satanás, porque está escrito: Adorarás al Señor Dios tuyo, y a El sólo servirás. Con eso le dejó el diablo, y hé aquí que se acercaron los ángeles del cielo y le servían.

(San Mateo, Capítulo 4, versículos 1 a 11)

REFLEXION

El ayuno es un medio eficazísimo y un arma poderosísima para vencer al demonio. La intemperancia de nuestros primeros padres nos hizo sus esclavos; para sacudir su yugo es, por tanto, necesaria la abstinencia. Con el ayuno se preparaban los cristianos para el martirio. La Iglesia, al intimarnos el ayuno cuadragésimo, se propone debilitar nuestras pasiones, castigar nuestras culpas pasadas y fortalecernos en los combates venideros:

Escuela Parroquial de La Dolorosa

Del 22 al 27 del corriente estará abierta la matrícula de 8 a 10 de la mañana, y de 1 a 3 de la tarde; las clases comienzan el 1.º de Marzo. Como en años anteriores, y por falta de local, sólo se admitirán niños para 1.º, 2.º, 3.º y 4.º grado, y niñas para 1.º y 2.º. La gran sección de Kindergarten estará como siempre atendida por la señorita Hertsens Gallegos Montealegre. Hay dos clases semanales, en todos los grados, de inglés y de religión y moral. Se sigue en todo lo demás los programas oficiales. El Personal Docente, escogido por el Consejo Directivo, sabrá llenar su cometido y satisfacer plenamente las

aspiraciones de los Padres de familia.

Entre este personal cuenta el Consejo Directivo con la cooperación de la señorita María Julia Cordero, bien conocida de la Sociedad Josefina como uno de los elementos sobresalientes en el Magisterio Nacional, y que sintiendo la nostalgia de la escuela y la necesidad de verse rodeada de sus queridos niños, se ha ofrecido generosamente a tomar a su cargo el IV grado de varones. El Consejo Directivo y cuantas trabajan por el bien de esta escuela, sabrán agradecer en lo que vale esta oferta que desde luego quedó aceptada.

CASA FAMILIA (PENSIONADO) EN HEREDIA ESPECIALMENTE PARA NORMALISTAS

Las Hijas de María Auxiliadora tienen abierta en la ciudad de Heredia, una CASA FAMILIA (Pensionado) para Normalistas. De sumo interés para los padres de familia.

Pida prospectos.

La Superiora

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a **¢ 16.75 el barril**

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visi nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

El precio del café

Con muy justa razón se mueven los pequeños finqueros de café, en el sentido de que se les pague la fruta racionalmente de acuerdo con las cotizaciones de Londres que en lo general han sido buenas.

El movimiento se ha iniciado en Tres Ríos. Muchos sacan cuentas de que el café puede pagarse hasta cien colones, pues hay buen renglón para ganancias.

Algunos han hablado de ¢ 90, pero ese precio no lo quieren aceptar.

Este asunto debe quedar resuelto antes del 1.º del mes de marzo.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

EL DECALOGO DE LA HIGIENE

He aquí diez preceptos que toda persona cuidosa de su salud debe observar escrupulosamente:

- I. No respirar nunca por la boca.
- II. Evitar las atmósferas viciadas en los sitios públicos.
- III. No escupir.
- IV. Practicar la gimnasia durante un cuarto de hora todos los días.
- V. No beber agua fría estando sudoroso.
- VI. Trabajar con las ventanas abiertas mientras el buen tiempo lo permita, y el invierno renovar periódicamente el aire en la estancia.
- VII. Enjuagarse la boca al acostarse y al despertar.
- VIII. Limpiar la dentadura por medio del enjuague después de las comidas.
- IX. No apoyar el cuerpo sobre la mesa cuando se está escribiendo.
- X. Permanecer al aire libre todo el tiempo posible.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 - Teléfono 490 N

Reclamos de la carretera de Aserri

La Municipalidad de Aserri acaba de conocer de un serio reclamo cuyo monto llega como a cuatro mil colones.

Para ampliar la vieja carretera de Aserri que era muy angosta y de gradiente muy fuerte hubo necesidad de tomar una faja de tierra de don Basileo Castro Gamboa. A la vez se le dañaron los cultivos allí establecidos; sobre los cuatro también se pide una indemnización.

El Sr. Castro cobra el terreno a razón de dos mil colones la manzana y los daños de la sementera en otros dos mil colones.

Con ese dato la Municipalidad ya ha escrito al Secretario de Fomento quien ordenará la valoración del suelo y los daños a los ingenieros de Obras Públicas.

La cantidad parece bastante crecida, pero en todo caso es muy posible que se llegue a un avenimiento. Esta enojosa cuestión pudo haberse resuelto desde el principio.

San Rafael de Poás

Muy contento está el pueblo con el nuevo Curá Presbo. Tichy, por ser un sacerdote ejemplar, activo, ilustrado, amable, y considerado con sus feligreses; tiene en mira levantar el culto religioso y confía en la ayuda del pueblo y el cual debe corresponder a sostener al pastor de este rebaño tan bueno y tan solícito, dándole las primicias de los usufructos y demás bienes que Dios nos ha dado tal como lo ordena nuestra Santa Iglesia y como lo hacían antaño nuestros antepasados, quienes como nosotros, profesaban la Religión católica, pero no con la indiferencia que hoy, que no se cumple con ese precepto y otros más.

La Agencia de Policía auxiliar de este barrio ha sido elevada a Principal para el efecto del juzga-

miento de faltas por toparse con dificultades en la Jefatura Política del Cantón para el castigo de los delincuentes que tanto obstaculizan el orden y la paz de los pueblos, que como este ha sido de buenas y sanas costumbres, pero desgraciadamente Lucifer ha formado escuela y ha entrado como Pedro por su casa, sin darnos cuenta.

La perspectiva de la baja de la panela tiene muy contrariados a los productores de caña de este lugar ahora que la Fábrica Nacional de Licores suspende el recibo de dulce, por ser este el cultivo que se explota en gran escala y el que da vida a este pueblo, debido a eso ya piensa en la siembra de café y otros cereales que tan buenos se dan en este solar.

Corresponsal

Fiestas Cívicas en Paraíso

Día 21—A las 5 p. m. Sonoras bombetas anunciarán las fiestas.

A las 8 p. m. Gran retreta.

Día 22.—A las 5 horas Alegre diana.

A las 8 a. m. Carreras en sacos, de transformación, de velocidad y la graciosa de los gatos, con premio en metálico.

A las 9 horas. Partida de futbol entre Juan Viñas y Paraíso.

A las 12 horas. Mascarada al cuidado de don Justo Coto

A las 3 p. m. Corrida de toros.

A las 5 p. m. Convite.

A las 7 ½ p. m. Gran retreta y baile de máscaras, en combinación.

Día 23.—A las 8 horas, Carreras de cintas bordadas por las señoritas del lugar

Seguirá en lo demás el mismo programa anterior.

A las 13 horas. Partida de futbol

entre Paraiseno y Juventud Mata Redonda.

Día 24.—El mismo programa anterior

A las 8 horas Carrera de resistencia o de Maratón, de Cartago a Paraíso, con premios en metálico: 1.º, 2.º y 3.º

Juez de salida: don Tadeo Mora jueces de vigilancia: don Raimundo Solano Alfaro y don Juan Solano Alfaro; juez de llegada: don Eugenio Corrales.

Match Paraíso contra Independiente Paraiseno.

Los fondos de la Caja de Conversión

Ayer el saldo de la Caja de Conversión anotado por el Banco Internacional fué de \$ 1.219.187,68 oro americano.

Las entradas son las regulares.

Máquinas de Coser



PRINCESA

Más fuerte, más simple y mejor acabada.

Se vende con grandes facilidades de pago.

The National Sewing Machine Co.

Repuestos, agujas y correas, siempre a la orden

J. P. Arango & Co.

Movimiento de Vapores

Limón, 19.
Hoy a las 12 y 30 hs. zarpó para Bucas del Toro el Motoveiero panameño Talamanca de 27 tons. y 8 tps. Cap. Moulson, y despachado por la United Fruit Company. Sin carga ni correspondencia. Pasajeros: Para Bucas: Santiago Selles, Willie Smith, Constantino Romero, Anibal de Espriella, Urbano Selles, Aurelio Selles, Modesto Romero, Consuelo Auchía.

Hoy a las 6 hs. fondó el vapor americano Turrialba de 2808 tons. procedente de Nueva Orleans vía Habana y Cristóbal, con 16 hs. de mar de Cristóbal. Tps. 89. Capitán: Edward Baxter, y consignado a la United Fruit Company. Carga: 11477 bultos, 546673 kilos. Correspondencia 221 sacos. Pasajeros: De Nueva Orleans: Gonzalo J. Valenzuela. De la Habana: Ronald Francis, Ercelia Richards, Edna Richards, Veruño Richards, Eogar Richards, Mary Watt, Ruby Watt. De Cristóbal: Joseph D. Peet, Nathan Level, Carmen A. Ramirez, Maria M. de Sosa, Lilia Sosa, Maria Sosa, Tomás Fernández, Juan H. Carrillo, Francisca de Carrillo, John Knox, Harry Struns, Victoria S. de Struns, Augusta Struns, Harry Struns hijo, Maria Struns, Irma Struns, Mercedes Galindo, Adriana Galindo, Mario Urbini, Haydee de Urbini, Nora Urbini, Carmen Cedano, Ferdinand Dumsys, James Beserine, Elvira Vieto, Rosario Vieto, Susie Odom, Ruth Womack, Martin M. Marsh, Sidney Hall, Alfredo Vieto, John Nunt, Guillermo Echeverría, Victor Muriilo, M. Charles Bryant, Lydia Forbes, Guillermo Bello, Araminta Mata, Juan Britta, M. Ana M. Guarín, Maria Bonnell E., Marta Bonnell E., Maria Roig, Reinald.

Jiménez, Luisa Jiménez, Clemencia Torres, Claudia Pastor A., Maria Torres, Sara Sancho H. En tránsito 4. Pasajeros turistas 54 = A. S. REES Cap. de Pto.

Puntarenas 19.
Hoy a las 7 horas fondó el vapor panameño City Of Panamá de 1884 toneladas, procedente de San Juan del Sur con un día de mar, 85 tripulantes, capitán C. J. Holland y consignado a Felipe J. Alvarada y C^o pasajeros de la Libertad: A. C. Calderón Argüello, R. Ramírez Anas, M. C. Trigueros, Sta. M. C. Trigueros, M. Trigueros, J. Velázquez, de Amapala M. Howynn, de La Unión L. V. de Hernández, D. E. Pineda, J. de Jesús, M. de Jesús, C. de Jesús, R. de Jesús, de Corinto: E. H. Magoon, H. Magoon Sra. E. Magoon, Ch. Bon, B. Gutiérrez, L. de Gutiérrez, C. Gutiérrez, H. Gutiérrez, Flopez, A. Zapata. De tránsito 39, carga 4668 bultos con 2044 toneladas, correspondencia 11 sacos, tres paquetes. - A Delgado, Capitán de Puerto.

Limón 20
Hoy a las 10.30 horas zarpó para Boston vía directa el vapor inglés San Gil de 1957 toneladas y 49 tripulantes, capitán W. J. Matheurs y despachado por U. F. C^o. Pasajeros: Guy Pimmer, Roland W. Thompson, Carga 106 huacales, piñas, 31516 racimos de banano, sin correo.

CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA
a ₡ 2.00, ₡ 3.00 y ₡ 4.00
De venta en "El Aguila de Oro"
PUJOL HNOS.

Santoral

Domingo 21 - I de CUARESMA
(Llamado Invocavit o de la Tentación).

Santos Félix obispo, Fortunato y Saturnino,

SAN FELIX, OBISPO DE METZ
Hace conmemoración el Martirologio Romano de San Félix, obispo de Metz, y varón digno de los mayores elogios por la exactitud en el cumplimiento de su ministerio, siendo modelo de todas las virtudes. Combatió muchas veces con los herejes, y tuvo grandes y fuertes disputas, saliendo con la victoria propia de su santidad, eminente virtud y extraordinaria elocuencia. Fué su caridad tan relevante, que de continuo se ejercitaba en dar cuanto poseía a los pobres necesitados; siendo ésta para el Santo su mayor complacencia. A los cuarenta y un años de su pontificado, falleció como un verdadero sucesor de los apóstoles; debiéndose a su infatigable celo el aumento de la ley de Jesucristo; murió lleno de merecimientos el día 21 de Febrero de 102. Su cuerpo fué sepultado cerca del de San Clemente y San Celestino, sus predecesores, y trasladado después a Sajonia por el emperador Enrique. El Señor se ha dignado hacer su memoria célebre por la multitud de milagros que ha obrado por la intercesión de su siervo.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la **PREPARACION DE WAMPOLE** su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos, Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos; desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es benéfico en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Se reparará la plaza de Aserrí por los deportistas

Los aficionados al futbol de Aserrí pretenden tener una buena cancha y por eso tratan de reparar la plaza de dicho lugar. A fin de no ser onerosos para el municipio, han solicitado la venia para verificar tres turnos, lo que resolverá la Secretaría de Gobernación. Esta iniciativa la han tomado los socios del Club Progresista de aquella villa.

Noticias del Exterior

Viene de la primera página

Aprobada la prórroga de los pleitos con los monarcas teutones

Berlín.—El Reichstag, atento a la opinión pública la cual quiere seguir aprobó por una mayoría de los tercios una ley que establece que debe suspenderse hasta el día 30 de junio toda litigación pendiente respecto a las transacciones entre los varios Estados alemanes y sus ex soberanos. Sólo votaron en contra del proyecto los nacionalista y los fascistas. La ley es aplicable no solamente a las principales familias regias, incluyendo a los Hohenzollerns sino

también a todas las ramas secundarias de ex soberanos.

La liquidaciones que de este modo quedan en suspenso incluyen las que negoció el Departamento de Hacienda de Prusia con los Hohenzollerns y que aun está pendiente de la aprobación final. Mediante esa transacción la familia del ex Kaiser recibiría 300.000.000 de marcos en efectivo (unos \$ 7.150.000) tres palacios en Berlín y uno en Bebelberg, 180.000 acres de tierra agrícolas y monte y algunas casas en Berlín. La ascendencia total de las reclamaciones de Guillermo era de varios cientos de millones de francos.

₡ 400 para el camino de Quebrada Honda

El Municipio de Coronado acaba de acordar ₡ 400 para la reparación del camino de Quebrada Honda, que está bastante malo. Los trabajos comenzarán inmediatamente.

Notas varias

En viaje de negocios salió para el Guanacaste el Sr. don Alfonso Drexler. Le deseamos feliz éxito en su gira.

La velada de los tipógrafos en honor de Gutenberg se efectuará el 6 de mayo.

Se está organizando un turno en la Uruca a beneficio de la ermita.

Hoy harán una excursión a Orosi algunos empleados de la Casa Sauter y Cía

Ya se encuentra en Guatemala el nuevo Ministro de España en Centro América Excmo Sr. don Manuel García.

Doña Margarita Dubois v. de Corcelle vendió en carácter de retroventa su establecimiento Hotel Francés, a los señores Lindo Hermanos.

Durante los días de las fiestas cívicas de Puntarenas habrá números de aviación, por hidroplanos de la Zona del Canal de Panamá.

Revoltillo

El señor Domingo Quirce ha sido nombrado Agente Principal de Policía de Limón.

—La Junta Edificadora de la Parroquia de Esparta ha obtenido licencia para celebrar tres turnos a beneficio del templo.

—La primera división del Club Sport Hereditario hará una visita a Jamaica dentro de unos días.

—El Liceo de Costa Rica ha abierto un concurso para la provisión de tres becas vacantes por la provincia de Guanacaste.

—El busto del Dr. Durán ejecutado por el escultor nacional don Juan Ramón Bonilla será colocado frente al edificio del Asilo Chapuí.

—La Costa Rica Motor Company no ha elevado el precio de sus pasajes a Heredia.

—En Puntarenas ha sido creado un Viceconsulado de Suecia

—En bicicleta hizo un viaje a nuestro puerto del Pacífico el joven don Roberto Gómez

PASAPORTES

Febrero 20.
Stacey C. Russell, Canal Zone.
Wilhem Anton Schulenbrey, E. U. A.
Raymond Chambers, E. U. A.

TIP. DE SAN JOSE

Rifa verificada

En la rifa de un anillo de oro a favor del Niño Jesús de Praga de la iglesia del Carmen, resultó favorecido el N^o 290 de doña Micaela Siqueira de Quesada, lista de la Srita. Flora Quirós.

El Milagro de Lourdes

Tal es el título de una hermosa película que se está exhibiendo en los teatros de esta capital con gran éxito. Por su índole cristiana y moral es una película que merece ser vista.

Al presenciarla nos trasladamos a Lourdes, la ciudad santa de los milagros que la Inmaculada Concepción derrama a manos llenas innumerables gracias sobre los pobres enfermos que acuden a Ella en busca de consuelo.

Prestigiosas plumas católicas francesas, entre las que se cuenta el notable escritor Pierre L' Ermitte se expresan en términos muy laudatorios de esa bella producción.

Noticias de Centroamerica

Tegucigalpa, 18.

Fué sancionado por el Ejecutivo el decreto de amnistía a favor de Carlos González.

Zemu Murray dirigió una carta de protesta al Sr. Presidente de la República, porque dijo en el Congreso que venía a obstaculizar el arreglo de la deuda externa.

Los reos políticos de la Penitenciaría Central piden amnistía. — El Cronista.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Religiosa en viaje

Ha sacado pasaporte para El Salvador, la hermana de caridad Sor Francisca Soto Esquivel, quien durante largo tiempo ha residido entre nosotros.

Le deseamos muy bien viaje.

Falta agua!

La grito de vecinos e industriales de la capital por la escasez de agua es fenomenal. El centro de la capital y los barrios lejanos, están privados de cantidad y el servicio es malo, malísimo.

LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados-varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc

pintas Albastin etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpas Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos ollas, cal deros, paños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS

belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TANROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, de Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba,



Casa establecida

en 1893

TELEFONO NII

Rivera & Cía

